



EL APÓSTOL CLOTET, FIRME DEFENSOR DE LA VIDA INTERIOR

Lejos del papel discreto que suele ocupar en la vida de la Congregación, el Año Clotet ha hecho que la figura del P. Jaime haya estado muy presente en la vida claretiana en los últimos meses.

Abrazando su vocación desde su propia identidad personal, Jaime Clotet fue un hombre de profunda interioridad, tímido mas no apocado, cuidadoso en sus obligaciones, trabajador infatigable, observador, atento tanto a sus mociones interiores como a las personas, y muy realista en las duras circunstancias que le tocó vivir: exilios, pobreza, incomprensiones, etc.

San Juan Pablo II subrayó su más honda aportación a la vida claretiana al declararle Venerable: *“Su misión en el Instituto se puede resumir así: firme defensor de la vida interior en un Instituto intensamente apostólico”*. Clotet, sin dejar jamás de sentirse misionero, subrayó el lado contemplativo de la vida claretiana, inseparable del apostólico, pero a menudo no tan cuidado.

En el imaginario congregacional, el P. Clotet es recordado como una persona bondadosa y acogedora, formador insustituible de las primeras generaciones de misioneros Hermanos.

CONTENIDOS

- CIERRE DEL AÑO CLOTET
- CARTA CIRCULAR SOBRE EL PADRE CLOTET
- YOUTH MUNGAN: UN FARO DE ESPERANZA PARA LOS JÓVENES SURCOREANOS
- CONGRESO DE ESPIRITUALIDAD: PREPARATIVOS EN CURSO
- LA PALABRA DE DIOS EN NUESTRO CORAZÓN
- EL PUEBLO DE DIOS CAMINA UNIDO: LA SINODALIDAD EN LA VIDA Y MISIÓN DE LA IGLESIA
- TUYOS PARA SIEMPRE: FIDELIDAD Y PERSEVERANCIA EN LA VIDA CONSAGRADA
- SOÑAR JUNTOS: ASAMBLEA DE SUPERIORES DE LA DELEGACIÓN PADRE XIFRÉ
- SENSIBILIZACIÓN PARA ELIMINAR LA LEPROA COMO AMENAZA PARA LA SALUD PÚBLICA
- COLABORACIÓN CON LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN LOCALES
- VIVIR LA VOCACIÓN MISIONERA EN AMAZONIA
- NOVICIADO INTERPROVINCIAL DE AMÉRICA: LA PRIMERA PROMOCIÓN EMITE SUS PRIMEROS VOTOS
- NOVEDADES SOBRE LA MISIÓN CLARETIANA EN MADAGASCAR



Quienes le estudian afirman que hay que matizar con rigor algunas afirmaciones que se han generalizado sobre su propensión hacia los escrúpulos o su influjo más monacal que apostólico, aspectos que habría que repensar a la luz de su profundo amor al P. Fundador, de quien fue cronista, y a la Congregación, por la que se entregó por muchos años.

Al P. Clotet se le sigue admirando como pionero en el trabajo con las personas sordomudas, algo en lo que debería profundizarse. Ayudó a ello una tesina del P. Manuel Segura CMF, de la provincia de Fátima, publicada en 1986. Insiste en ello hoy un grupo de especialistas en la lengua de signos catalana (LSC). Clotet mostró su genialidad al aprender él mismo la LSC para después codificarla por primera vez en una sintaxis y publicarla. Se dedicó a las niñas y niños sordos no escolarizados -los más pobres-. Sus enseñanzas siguen en buena parte vigentes.

Clotet no se contentó con catequizar a los sordos, sino que también se volcó en su promoción y ayuda. Eustaquio Belloso CMF, uno de sus hermanos de comunidad, habla de ello: "(...) cuando estaban enfermos los visitaba y procuraba el bien que podía. A uno llamado José Serra, su hermana casada no lo quería en su casa si no traía cama y ropa y ganaba para sustentarse. El Padre le procuró cama y ropa, y me dijo que le enseñase a coser. A los pocos días José ya sabía hacer pantalones. Clotet lo puso luego en una sastrería de su confianza, donde aprendió bastante". Ni Clotet ni Belloso usaban la expresión SOMI, pero parece que entendieron muy bien lo que hoy llamamos 'solidaridad y misión'.

Any Clotet

4

febrer 2023

JORNADA DE CLAUSURA

DEL BICENTENARI DEL NAIXEMENT DEL P. JAUME CLOTET, CLARETIÀ I IMPULSOR DE LA LLENGUA DE SIGNES CATALANA



Tot serà interpretat en LSC

S'emetrà en directe per streaming a claretpaulus.org

10 hores. Acte a la Sala Claret (xamfrà amb carrer Nàpols)

- 10h Pregària inicial i obertura de l'acte.
- 10:10h Xerrada "Aproximació a la figura del P. Jaume Clotet, claretí i pedagog de nens sords a Vic", a càrrec de Juan Carlos Martos cmf, director del Centre d'Espiritualitat Claretiana (Vic)
- 10:40h Descans - cafè
- 11:00h Tràiler del documental "El Logos a les mans" dirigit per Pablo Navarro i produït per la Plataforma Audiovisual Espèl
- 11:15h Xerrada "Jaume Clotet, descobridor i descriptor de la llengua de signes catalana", a càrrec de Xavier Maral, cap de l'Àrea de Foment de la LSC a la Generalitat de Catalunya.
- 11:45h descans

12 hores. Missa (Santuari del Cor de Maria), presidida pel P. Carlos Sánchez, conseller general, delegat del P. General dels Claretians. Al final: ofrena i pregària davant del sepulcre del P. Clotet

13 hores. Ofrena a Fr. Ponce de León i Juan de Pablo Bonet (Pg. de Sant Joan - organitza Casal del Sord)

Santuari
Cor de Maria

MISSIONERS CLARETIANS
PASTORAL DEL SORD
(SECRETARIAT DIOCESÀ DE PASTORAL PER A PERSONES AMB DISCAPACITAT)
CASAL DE SORDS DE BARCELONA

C/ST. ANTONI M. CLARET, 45
08025 BARCELONA



CIERRE DEL AÑO CLOTET

La celebración del Año Clotet finalizó el 4 de febrero de 2023 con la celebración de la Eucaristía presidida por el P. Carlos Sánchez, CMF, Prefecto General de Espiritualidad y Vida Comunitaria, en el santuario-parroquia Cor de Maria en Barcelona (España), donde reposan los restos del Venerable Jaime Clotet. El P. Juan Martín Askaiturrieta, CMF, Provincial de Sanctus Paulus, tomó la palabra al final de la celebración.



Antes de la misa, en colaboración con el secretariado diocesano de pastoral de personas con discapacidad y el Casal dels Sords de Barcelona, los claretianos de Sanctus Paulus organizaron una conferencia en la que el P. Juan Carlos Martos, CMF, director del Centro de Espiritualidad Claretiana de Vic (CESC), habló del “*acercamiento a la persona del P. Jaime Clotet, claretiano y educador de niños sordos en Vic*”. D. Xavier Moral, responsable de Lengua de Signos Catalana de la Generalitat de Catalunya, disertó sobre “*Jaume Clotet, descubridor y descriptor de la Lengua de Signos Catalana*”.

Todo el evento fue interpretado en Lengua de Signos Catalana. Puede leerse más información en la sección de noticias previas de la [web](#) de la Provincia de Sanctus Paulus y en su [canal de YouTube](#).



CENTRADOS EN DIOS Y ORIENTADOS A LA MISIÓN: CARTA CIRCULAR SOBRE EL P. CLOTET

Con motivo del Bicentenario del nacimiento del P. Jaime Clotet, el Padre General ha publicado una circular titulada “Centrados en Dios y orientados a la misión. Una reflexión en la clausura del Año Clotet”. En ella se repasa la vida y la herencia espiritual del P. Clotet y se invita a todos los miembros de la Congregación a reflexionar sobre su legado.

“Jaime Clotet (1822-1898), el más joven de nuestros cofundadores, a quien la Congregación ha querido tributar un merecido homenaje. Lo hemos hecho recordando con júbilo fraterno la vida y la herencia espiritual de nuestro hermano mediante un puñado de actividades acordes con su personalidad y según su estilo: sencillas y de calado, sin ofender la modestia de quien nunca abandonó un fecundo segundo plano en nuestro Instituto”.

El Padre General animó a quienes no conozcan la historia del P. Clotet a aprovechar la oportunidad para descubrir su legado y explorar su grandeza al cerrar el “Año Clotet”. La circular concluyó con una invitación a seguir caminando como misioneros, inspirados por el ejemplo del P. Clotet.

La Circular completa está disponible en seis idiomas y puede descargarse del [sitio web de la Congregación](#).



YOUTH MUNGAN: UN FARO DE ESPERANZA PARA LOS JÓVENES SURCOREANOS

En un mundo tan centrado en el éxito individual y el beneficio personal, puede resultar fácil olvidar la importancia de servir a los demás. Pese a ello, un grupo de personas trabaja en Corea del Sur para cambiar esta situación. Youth Mungan, una organización social fundada por el P. Gabriel Lee CMF -de la Delegación Independiente de Korea-, es un brillante ejemplo de servicio desinteresado. Su objetivo es proporcionar ocio y relajación a los cuerpos, las mentes y las almas de los jóvenes del país.

La organización nació del deseo de ayudar a los jóvenes necesitados, a raíz de una experiencia conmovedora que una religiosa compartió con el P. Gabriel. La hermana había oído hablar en las noticias de un joven estudiante que vivía en una habitación alquilada en Seúl y había fallecido de hambre aquejado de una enfermedad crónica. Este trágico suceso inspiró al P. Gabriel a actuar e impulsar una organización que ofrece comidas asequibles a jóvenes con dificultades económicas.

Youth Mungan sirve una comida única y asequible a todos los jóvenes, con independencia de su situación económica, sin requisitos especiales. Este acto de compasión y generosidad refleja los valores fundamentales de la organización: el servicio y la ayuda al prójimo, arraigados en la creencia religiosa de la entrega desinteresada y la caridad. Como cualquier otra misión, la empresa ha encontrado sus dificultades. Pero en una ciudad desarrollada como Seúl (que se acerca a los diez millones de habitantes) las personas van descubriendo su relevancia, al tiempo que abren su corazón y se ponen manos a la obra.

La organización no se limita a proporcionar comidas, sino que también invita a los jóvenes a sumarse a otras actividades, como la distribución de combustible a personas ancianas en invierno, algunos proyectos de cuidado del medio ambiente o el programa “las generaciones pueden relacionarse”, que pretende tender puentes entre ancianos y jóvenes. La organización también se ha sumado hace poco a la iniciativa “Youth Hope Road”, cuyo objetivo es acompañar y apoyar a los jóvenes.

El objetivo último de Youth Mungan es alimentar, acompañar, acoger y guiar a los jóvenes con esperanza, atención y amor. Este servicio desinteresado inspira a todos, con independencia de sus creencias religiosas, ya que testimonia la importancia de ayudar a los demás e influir positivamente en el mundo.

La organización ha recibido numerosos premios y donaciones de la sociedad y las comunidades cristianas de Corea del Sur, que agradecen su influjo positivo. Youth Mungan organiza también un festival de cine juvenil para animar a los jóvenes cineastas y tiene previsto abrir una sucursal en la isla de Jeju.

El proyecto es un brillante ejemplo de cómo los valores y las creencias religiosas pueden traducirse en acciones, y de cómo incluso los actos más sencillos de bondad pueden provocar grandes cambios en la vida de las personas. Un ejemplo potente de cómo todos podemos influir positivamente en el mundo, con independencia de nuestras creencias u orígenes.



GOBIERNO

CONGRESO DE ESPIRITUALIDAD: PREPARATIVOS EN CURSO

Roma, Italia. La comisión preparatoria del Congreso de Espiritualidad se reunió por segunda vez los días 13 y 14 de enero en la Curia General para seguir planificando el evento. Además de profundizar en el marco propuesto por el Gobierno General, sus miembros se preguntaron cómo lograr la mayor participación e implicación de toda la Congregación en el Congreso. El Cardenal Aquilino Bocos CMF ofreció algunas sugerencias al respecto. La comisión estudió cuestiones organizativas y logísticas y elaboró algunas propuestas que se presentarán al Gobierno General para su aprobación.

El Congreso de Espiritualidad forma parte de las actividades que quieren celebrar el 175 Aniversario de la fundación de la Congregación en 2024. La comisión, nombrada por el Gobierno General, está compuesta por el prefecto general de espiritualidad y vida comunitaria, P. Carlos Sánchez Miranda, y los PP. Juan Carlos Martos (director del CESC), Gonzalo Fernández (director de Publicaciones Claretianas de Madrid), Anthony Igbokwe (prefecto de espiritualidad de la provincia de Santiago), Edgardo Guzmán (superior del Claretianum) y Efrén Limpo Lo (secretario general).

PASTORAL BÍBLICA Y COMUNICACIÓN

LA PALABRA DE DIOS EN NUESTRO CORAZÓN

La Iglesia católica celebró el 22 de enero el Domingo de la Palabra de Dios, una ocasión especial para reflexionar sobre el papel de la Biblia en la vida de la Iglesia y de la Congregación. Este año se ha hecho hincapié en la preparación de la homilía y la predicación de la Palabra, siguiendo (como invita el Capítulo General) las directrices de la Exhortación Apostólica *Evangelii Gaudium* (nn. 139-152). En ella, el Papa Francisco subraya la importancia de la homilía como momento crucial para la vida de la Iglesia y la formación de los fieles. El Papa habla de la necesidad de una homilía convincente, fructífera y adaptada a las necesidades de los oyentes, e insta a los sacerdotes a preparar sus homilías con cuidado y dedicación.

En toda la Congregación se organizaron talleres de lectura orante de la Palabra, estudios bíblicos, entronizaciones bíblicas, celebraciones eucarísticas y retiros espirituales.

VIDA CONSAGRADA

EL PUEBLO DE DIOS CAMINA UNIDO: LA SINODALIDAD EN LA VIDA Y MISIÓN DE LA IGLESIA



Quezon City, Filipinas. El Instituto para la Vida Consagrada en Asia (ICLA) celebró su Semana de vida religiosa de este año 2023 del 20 al 22 de enero con el tema *Pueblo de Dios caminando juntos: La sinodalidad en la vida y la misión de la Iglesia*. En el programa destacaban las charlas sobre *El papel del Derecho Canónico en una Iglesia Sinodal*, a cargo del P. Elias L. Ayuban, Jr. CMF, superior mayor de la provincia P. Rhoel Gallardo y copresidente de la Conferencia de superiores mayores de Filipinas; *La sinodalidad en la espiritualidad y tradición dominicana* por el P. Rodel E. Aligan OP, teólogo dominico y Decano de la Facultad de Sagrada Teología de la Universidad de Santo Tomás; y *La práctica de la sinodalidad en la vida consagrada* por Sor Mary John Mananzan OSB, educadora y activista feminista.

La celebración por ICLA de la Semana de la Vida Religiosa de este año, tras más de dos años de restricciones a causa de la pandemia, ha cobrado aún más sentido con la presencia de cientos de religiosos, religiosas y laicos que anhelaban ser iluminados sobre el papel de cada uno en la vida y misión de la Iglesia.

TUYOS PARA SIEMPRE: FIDELIDAD Y PERSEVERANCIA EN LA VIDA CONSAGRADA

Bangalore, India. Los días 28 y 29 de enero tuvo lugar en el Instituto para la Vida Consagrada 'Sanyasa' de Bangalore (India) un seminario nacional sobre la fidelidad y la perseverancia en la vida consagrada basado en las orientaciones publicadas por la Santa Sede en 2020 con el título *El Don de la Fidelidad y la Alegría de la Perseverancia*.

El evento reunió a animadores de comunidades, religiosos, académicos y personas consagradas para dialogar sobre la fidelidad y la perseverancia en su vocación. El P. Gonzalo Fernández Sanz CMF, del Instituto de Vida Religiosa de Madrid, pronunció la

lección inaugural, tras la que se presentó el libro *A Birthing: When Grace Meets Nature* (Un nacimiento: cuando la gracia encuentra a la naturaleza), del P. Paulson Veliyannoor CMF, profesor del Instituto Sanyasa.

La H. Prabina Rudum IBVM, profesora del Vidhyajothi College of Theology de Delhi, disertó sobre la fidelidad líquida en un mundo fragmentado, destacando los retos que plantea una concepción 'líquida' de la fidelidad y su relevancia para la vida consagrada.

ACLA

SOÑAR JUNTOS: ASAMBLEA DE SUPERIORES DE LA DELEGACIÓN PADRE XIFRÉ

Bata, Guinea Ecuatorial. La Delegación Independiente Padre Xifré celebró su Asamblea de Superiores Locales del 1 al 3 de febrero en la Casa Noviciado de Bata. La Asamblea tenía como objetivo fomentar el liderazgo sinodal, el trabajo en equipo y la corresponsabilidad en el ejercicio de la autoridad en las comunidades y en la Delegación.

ASCLA EAST

SERVIR A LA COMUNIDAD EN LA FE: LAICOS CON ESPÍRITU CLARETIANO EN SEÚL



Seúl, Corea del Sur. Tras dos años de relación a distancia debidos a la pandemia de COVID-19, un buen número de laicos con espíritu claretiano se reunió en Seúl el 30 de enero. Al grupo, que se reúne regularmente para estudiar la Biblia y compartir, se unieron el superior mayor de la Delegación Claretiana de Corea, P. Manuel Ezhapparambil, CMF, el P. Michael Park, CMF, superior de la comunidad de Seúl, y el P. James Jose, CMF. Los asistentes compartieron sus experiencias durante la pandemia, evaluaron sus actividades pasadas y discutieron planes futuros. La reunión terminó con un ágape y marcó el comienzo de un nuevo año de actividades para los laicos, que han programado celebrar algunos retiros y apoyar algunas iniciativas apostólicas de la Congregación.

ASCLA WEST

SENSIBILIZACIÓN PARA ELIMINAR LA LEPROA COMO AMENAZA PARA LA SALUD PÚBLICA



Bangalore, India. El 30 de enero, la Provincia de Bangalore inauguró un nuevo programa (La Quincena de la Lepra) coincidiendo con la celebración del Día Mundial de la Lepra. Los PP. George Kannanthanam y Tomy Urumbumkuzhiyil, CMFF, coordinan diversos proyectos y acciones en este campo. La Quincena de la Lepra es una buena oportunidad para concienciar a la población e invitar a la gente a seguir combatiendo la lepra y atendiendo sin discriminación a quienes la padecen.

La Congregación lleva décadas tratando de concienciar y reducir los estigmas asociados con la enfermedad, especialmente en el centro Sumanahalli de Bangalore. En 45 años este proyecto ha atendido a más de 11.000 personas afectadas por la enfermedad. En la actualidad, unos 60 internos reciben atención residencial, mientras que el programa beneficia a casi mil personas. Centrándose en la integración de las personas afectadas por la lepra, Sumanahalli ha desarrollado un conjunto de programas que incluyen acciones educativas y de formación profesional, capacitación para el empleo, búsqueda de vivienda, apoyo a la vida familiar y matrimonial... Se ha dado empleo a más de 500 personas curadas y se han preparado unas 300 viviendas para personas rehabilitadas en diversas partes de Bangalore.

ECLA

COLABORACIÓN CON LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN LOCALES

Portugal-España. Varios colegios y escuelas de la provincia de Fátima están teniendo diversas experiencias con medios locales de comunicación. Desde el 4 de febrero está a la venta el periódico *Melhor Escola* del Colégio Internato dos Carvalhos (CIC) de Portugal, suplemento del periódico *O Gaiense*, confeccionado por un equipo de alumnos de la escuela. El proyecto, ya en su séptima edición,

en colaboración con el periódico *O Gaiense* y el Ayuntamiento de V. N. de Gaia, reta a los centros de enseñanza secundaria del municipio a editar un suplemento de dicho diario.

La iniciativa *Melhor Escola* promueve en los alumnos participantes una forma diferente de ver la sociedad y el mundo: es una excelente oportunidad para que ejerzan la ciudadanía activa y sean protagonistas de su propia educación. Por ello el colegio claretiano (CIC) se ha implicado en la iniciativa desde el principio.

Al mismo tiempo un equipo de Canal Sur Televisión se hizo presente en el Colegio Claret de Sevilla (España), grabando en una de las clases y entrevistando a alumnos y profesores. El reportaje se emitió el 28 de enero en el programa Espacio Protegido de Canal Sur y Andalucía TV.

También algunos alumnos del Colegio Claret de Las Palmas han participado en el día a día del periódico Canarias7 como parte del programa 'Work Experience' del centro. Interesados por la profesión periodística, los adolescentes fueron invitados por el medio a vivir una experiencia durante tres días y tener la oportunidad de familiarizarse con la rutina de un periodista. Por su parte, alumnos algo mayores han participado en la edición de La Buchaca, un podcast centrado en la economía y la educación financiera emitido por Canarias Radio.

MICLA

VIVIR LA VOCACIÓN MISIONERA EN AMAZONIA



Amazonas, Brasil. Del 5 al 17 de enero tuvo lugar en la región del Amazonas una experiencia vocacional-misionera. Entre los 280 participantes -obispos, formadores, seminaristas, religiosos y jóvenes- ha habido cinco estudiantes claretianos de la Provincia de Brasil. Fue una oportunidad única para conocer de cerca una realidad diferente y, al mismo tiempo, experimentar en la práctica cómo es la misión en

esa parte del país. El programa pretende ofrecer una experiencia práctica de *missio ad gentes*.

Italo Lima, Lucas Salete, Vinícius Caixeta, Lucas Chaves y Bruno Rafael, CMFF, han tenido la oportunidad de compartir la realidad de las familias que viven en la Amazonia. Cada uno fue enviado a una realidad diversa: zonas periféricas de Manaus; interior del estado de Amazonas; zonas ribereñas e indígenas. Las experiencias fueron distintas; la alegría final, la misma.

NOVICIADO INTERPROVINCIAL DE AMÉRICA: LA PRIMERA PROMOCIÓN EMITE SUS PRIMEROS VOTOS



Córdoba, Argentina. El día 6 de enero, el Noviciado Claretiano de América fue testigo de la primera profesión de doce novicios en la capilla del CEFyT de Villa Claret en Córdoba.

Asistieron a la celebración varios superiores provinciales de los Organismos Mayores con formandos en la casa, PP. Mario Gutiérrez CMF (San José del Sur), Marcos A. Loro CMF (Brasil) y Ronel Chipana CMF (Perú-Bolivia). El P. Carlos González Burgos, CMF, prefecto de formación de Centroamérica representó al P. Ismael Montero, CMF, superior provincial.

Los nuevos profesos son Onel Antonio Pérez Morales y Juan de la Cruz Gómez Zamora (Centroamérica); Johan Andrés Rojas Alape y Miguel Alfonso Peña Pérez (Colombia-Venezuela); Daniel Jubanski, Edivaldo Luis Toagliari y Rafael Zanetti de Freitas (Brasil); Omar Andrés Guarguati Saavedra, Diego Andrés Leal Salinas, John Alexis Gelves Albarracín y Ronaldo Benítez Rodríguez (Colombia Oriental-Ecuador) y Mario Condori Jachacollo (Perú-Bolivia).

Los jóvenes agradecieron mucho la atención que han recibido del equipo formativo, formado por los PP. Marcos Garnica CMF (México), Francisco San Martín CMF (San José del Sur) y Marcio Silva CMF (Brasil).

FAMILIA CLARETIANA



NOVEDADES SOBRE LA MISIÓN CLARETIANA EN MADAGASCAR

Ankarana, Madagascar. Con un documento firmado por los superiores generales de las Misioneras y los Misioneros Claretianos y con la bendición del Obispo diocesano, la Misión de la Familia Claretiana en Madagascar va dando nuevos pasos. Durante el mes de enero, el equipo misionero y los gobiernos generales han discernido el reparto de algunas tareas. Tras unos meses de adaptación, la Misión ha quedado establecida canónicamente en Ankarana, una unidad pastoral con 16 comunidades que forman una parroquia.

El Equipo Coordinador estará compuesto por el P. Justin J. Kuzhippalayil, CMF (de la provincia de St. Thomas) como coordinador y las HH. Rani Michael y Helmy Alphonsa, misioneras claretianas, como administradora y secretaria.

Sirven a la Misión dos comunidades, una de cada instituto. En la comunidad de las Misioneras la Hna. Ann Priyathashni, RMI, es la superiora local; las HH. Rani y Helmy la ecónoma y la secretaria. En la comunidad de los Misioneros el P. Eusabius Toda, CMF, (de Indonesia-Timor Leste) es el superior local. El P. Zbigniew Las, CMF, (de Polonia) es el párroco.

El 25 de febrero el equipo ha tomado posesión oficial de la parroquia y va poco a poco instalándose en Ankarana, donde estará su residencia habitual.

Una nueva etapa del proyecto se inició en mayo de 2022 con la llegada de los misioneros a la diócesis de Farafangana. Desde entonces, los Misioneros Claretianos (CMF) y las Religiosas de María Inmaculada - Misioneras Claretianas (RMI) han vivido en la capital de la diócesis para estudiar la lengua local y conocer la realidad. Durante estos meses se han mantenido en contacto frecuente con los gobiernos generales de ambas congregaciones y recibido la visita de dos consultores generales, el P. Manuel Tamargo, CMF, y la Hna. Petronille Mutungidimbu, RMI.



ORDENACIONES

Antillas

14/01/2023

Kujur, Alois

Bangalore

09/01/2023

Male, Gunnanna (Jojappa)

LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE

ENERO 2023

21 P. JEAN-PIERRE MBAYAMVULA MUNANZOO

a los 56 años en Congo
Delegación de Congo

21 P. AMÉRICO ROMITO

a los 90 años en Batatis, Brasil
Provincia de Brasil